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Abstract (en)
The heat exchanger (1) comprises a base (4) and a lid (5) made of aluminum or aluminum alloy. A longitudinal channel is provided, which
comprises a collecting tank (2) with pipes (3), where the pipe ends are inserted in the openings (10) formed in the base. The base and lid are
provided with opposite front surfaces, which are materially joined with each other, where the two opposite front surfaces are partially curved.

Abstract (de)
Bei einem Wärmeübertrager (1) mit mindestens einem zweiteiligen, aus einem Boden (4) und einem Deckel (5) bestehenden, wenigsten einen
Längskanal (8, 9) aufweisenden Sammelkasten (2) mit Rohren (3), die mit ihrem Rohrende (3a) in im Boden (4) vorgesehene Öffnungen (11)
eingesteckt und fest mit dem Boden (4) verbunden sind, wobei der Boden (4) und der Deckel (5) gegenüberliegende Stirnflächen (11, 12)
aufweisen, die stoffschlüssig miteinander verbunden sind sollen auch bei Fertigungs-Ungenauigkeiten keine Undichtigkeiten auftreten. Der
Zusammenbau des Sammelkastens (2) soll einfach mit einem geringen Fertigungsaufwand ausgeführt werden können. Diese Aufgabe wird
dadurch gelöst, dass die beiden gegenüberliegenden Stirnflächen (11, 12) wenigstens teilweise gekrümmt sind, um Fertigungs-Ungenauigkeiten
auszugleichen.
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